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Pour commencer la visite,  

vous devez avancer jusqu’à la maison. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bienvenue à la Maison  

et aux jardins 

de Georges Clemenceau 
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L’histoire de Georges Clemenceau 

Georges Clemenceau est né en 1841  

dans un petit village de Vendée. 

 

Georges Clemenceau était : 

 Un médecin, 

 Un homme politique, 

 Un journaliste, 

 Un écrivain. 

 

Georges Clemenceau est appelé « Le Tigre » 

parce que c’était un homme combatif  

et plein d’énergie. 

 

Il est aussi appelé « Père la Victoire » 

parce qu’il a joué un rôle important  

pendant la 1ère Guerre mondiale. 

Il a aidé la France à gagner la guerre. 

 

En 1920, Georges Clemenceau prend sa retraite. 
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La maison 

La visite commence dans cette maison 

En 1920, Georges Clemenceau s’installe  

dans cette maison. 

Il y va tous les ans d’avril à octobre,  

jusqu’en 1929. 

 

La maison de Georges Clemenceau se trouve 

en Vendée. 

C’est une maison avec des pièces en enfilade. 

 

 

Lorsqu’il ne vit pas en Vendée,  

Georges Clemenceau vit dans son appartement,  

à Paris. 

 

Georges Clemenceau est mort 

en 1929 à Paris,  

à l'âge de 88 ans. 

En enfilade veut dire qui se suivent. 
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Le plan de la maison 

Pour commencer la visite  

entrez dans la salle d’exposition. 
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La salle d’exposition 

Cette pièce était le logement des domestiques. 

 

Georges Clemenceau avait 4 domestiques : 

 Un chauffeur, 

 Une cuisinière, 

 Un jardinier, 

 Un valet de chambre. 

 

 

 

 

 

Aujourd’hui,  

cette pièce sert aux expositions. 

Le valet de chambre aidait  

Georges Clemenceau 

dans l’organisation des tâches  

de tous les jours.  
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La cuisine 

Cette cuisine est bien équipée  

pour son époque. 

 

Il y a : 

 Une cheminée,  

 Un lavabo en pierre, 

 Un fourneau. 
 

 

 

 

L’eau arrive à la cuisine par une pompe. 

L’eau vient d’un puits.  

 

 

 

 

Un puits est un trou profond creusé  

dans le sol. 

Au fond du puits, il y a de l’eau.  

L’eau sert pour faire la cuisine  

et faire la vaisselle. 

Un fourneau sert à chauffer  

et à cuisiner. 

Il chauffe avec du bois ou du charbon. 
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Objet n°1 : 

La chouette  

Sur la table de la cuisine, 

il y a un pichet en forme de chouette. 

 

Cette chouette représente une déesse grecque. 

 

Cette déesse s’appelle « Athéna ». 

 

Georges Clemenceau aime beaucoup la Grèce. 

Il y est allé plusieurs fois. 
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Objet n°2 : 

Le moulage d’un sarcophage grec  

Sur le meuble,  

vous pouvez voir le moulage 

d’un sarcophage grec. 

 

 

 

Il est décoré avec des personnages sculptés. 

 

On peut voir plusieurs personnages dessus. 

Par exemple : un soldat ou un dieu  

avec trident… 

 

 

 

 

 

Un trident est un bâton  

avec 3 pointes. 

Un sarcophage est un cercueil. 

Il est généralement en pierre. 
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Dans la maison de Georges Clemenceau,  

il y a 2 chambres séparées. 

 

Elles sont petites. 

 

Elles étaient réservées à ses amis 

et à sa famille. 

 

Georges Clemenceau a invité son ami 

Claude Monet. 

Claude Monet est un peintre impressionniste. 
 

 

 

L’impressionnisme est un style  

de peinture. 

Les tableaux sont peints dehors 

avec des couleurs vives  

pour montrer la nature.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les chambres d’amis 

Voici une photo de Georges Clemenceau  

et de son ami Claude Monet. 
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Sur le mur d’une chambre, 

il y a une estampe japonaise. 

 

 

 

 

Georges Clemenceau aime l’art japonais. 

 

Ici, vous pouvez voir un paon. 

 

 

Objet n°1 : 

L’estampe japonaise  

Une estampe japonaise est une image faite 

avec des dessins imprimés  

sur du papier. 
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Objet n°2 : 

Le cabinet de toilette marine  

Dans les chambres, 

il y a un cabinet de toilette marine. 

 

C’est un meuble utilisé dans les bateaux 

pour se laver. 

 

Il n’y a pas de salle de bain dans la maison. 
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Le couloir - bibliothèque 

Ce couloir sert de bibliothèque. 

 

La bibliothèque possède 1500 livres. 

 

Georges Clemenceau aime beaucoup lire. 
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La chambre de Georges Clemenceau  

Dans la chambre, 

il y a beaucoup de décorations comme :  

 Des vases japonais, 

 Des têtes de bouddha, 

 Un bouclier. 

 

Pour se laver, 

Georges Clemenceau utilise : 

 Un pichet, 

 Une cuvette, 

 Un porte-savon. 
 

Le lit et le bureau sont placés 

face à la mer. 

 

C’est ici que  

Georges Clemenceau écrit ses lettres 

et ses livres. 
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Objet n°1 : 

La tête de crocodile 

Georges Clemenceau aime la chasse. 

 

Il y a beaucoup de têtes d’animaux accrochées  

sur les murs de sa chambre. 

 

Georges Clemenceau a rapporté  

cette tête de crocodile  

de son voyage en Egypte. 
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Objet n°2 : 

Le pistolet  

Quand Georges Clemenceau était jeune, 

il se battait en duel.  

Il a gardé son pistolet dans sa chambre. 

 

 

 

 

 

Un duel, c’est un combat entre 2 personnes. 

Les duels se font avec des armes. 
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Pour continuer la visite,  

sortez de la chambre  

et prenez à votre droite. 
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Le kiosque  

Vous êtes dans le kiosque. 

 

C’est ici que  

Georges Clemenceau accueille ses invités. 

 

Il sert du thé ou du café.  
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Le salon d’été 

 

Le salon d’été est une pièce de réception 

où on peut voir : 

 L’océan,  

 Les jardins, 

 La forêt. 

 

 

 

 

Ici, les invités lisent, discutent et jouent. 

 

Le salon d’été est très agréable  

avec ses beaux fauteuils. 

 

Il y a beaucoup de tableaux et de sculptures. 

Une pièce de réception est un lieu 

où on accueille les invités. 



20 
 

 

Objet n°1 : 

La peau de tigre   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sur le sol,  

il y a une peau de tigre. 

 

Georges Clemenceau a tué ce tigre 

pendant son voyage en Inde. 
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Objet n°2 : 

Les renards 
 

Vous pouvez finir la visite  

par une promenade  

dans les jardins. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Georges Clemenceau a 2 statues en bronze 

qui représentent des renards. 

 

Il leur a donné des surnoms : 

 Rothschild,  

 Pasteur. 
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Les jardins 
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La terrasse fleurie 

C’est un jardin sauvage. 

 

Georges Clemenceau plante beaucoup de fleurs  

de toutes les couleurs. 

Il y a des roses. 

La rose est la fleur préférée 

de Georges Clemenceau. 
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Dans le jardin, il y a des arbustes. 

Ce sont des fusains du Japon. 

Les feuilles du fusain sont 

de différentes couleurs. 

 

 

Si vous levez les yeux,  

vous verrez une manche à air en forme de poisson 

qui flotte dans les airs. 

C’est un cadeau du Japon  

fait à Georges Clemenceau. 

Georges Clemenceau aime le Japon. 

 

Le jardin d’arbustes 
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Le buste 

Ce buste représente Georges Clemenceau. 

 

C’est un hommage rendu par des médecins 

car Georges Clemenceau était médecin. 
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Le puits 

Le puits permet au jardinier  

d’arroser les plantes du jardin. 

 

Le puits sert à apporter l’eau 

dans la cuisine. 
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L’enclos 

L’enclos se trouve derrière la maison. 

 

Dans l’enclos, il y a : 

 Des chênes verts, 

 Des pins, 

 Des lauriers, 

 Des rosiers. 
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Le petit bois 

Dans cette partie du jardin, 

il y a beaucoup d’arbres et d’arbustes. 

 

Georges Clemenceau aime se protéger du soleil 

sous ses arbres. 

 

 

La visite du jardin est terminée. 

Merci de votre visite. 

A bientôt ! 
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Informations 

Maison et jardins de Georges Clemenceau  

76 rue Georges Clemenceau, 85520 Saint-Vincent-sur-Jard 

Téléphone : 02 51 33 40 32 

www.maison-de-clemenceau.fr 
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